
Del Coordinador del Foro Abierto CSU

Desde el Foro Abierto del CSU expresamos nuestros más

sinceros agradecimientos a los asambleístas que con

dedicación, sentido de responsabilidad, compromiso y gran

profesionalismo unieron sus esfuerzos para poner a disposición

de la comunidad el documento que será la hoja de ruta para la

construcción de una Universidad Distrital moderna, creativa,

innovadora, respetuosa de su entorno, de su medio ambiente y

de su sociedad.

El 1 de junio de 2021 será un día especial para la comunidad por

la celebración de la primera sesión de clausura de la Asamblea

Universitaria donde se hizo entrega oficial de la propuesta de

reforma del Estatuto General al Consejo Superior Universitario.

El evento que se desarrolló en forma virtual contó con la

asistencia de la comunidad universitaria, miembros del CSU, el

Rector, la Secretaria General,  la presentación de la tuna de la

universidad y una muestra artística de la facultad de artes

ASAB. 

Los 100 asambleístas elegidos por votación el 20 de agosto del 2020, en representación de docentes,

estudiantes, trabajadores y egresados, fueron convocados a celebrar la primera sesión el 23 de octubre

del mismo año. 7 meses después de 30 plenarias de la asamblea y 15 plenarias por las 4 mesas

temáticas, largas horas de discusiones, disensos y consensos, presentan una propuesta participativa

que como comunidad nos pone cada vez más cerca de la transformación por la Universidad que todos

soñamos.    

Invitamos entonces a toda la comunidad a iniciar ejercicios de apropiación de esta propuesta, a

conocerla, discutirla, y comentarla en esta etapa que inicia su proceso en la plenaria del Consejo

Superior Universitario. 
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LA ASAMBLEA UNIVERSITARIA CONFIRMA
QUE PODEMOS TRABAJAR Y CONSTRUIR
JUNTOS LA UNIVERSIDAD QUE SOÑAMOS

H T T P S : / / B I T . L Y / 3 X G D I W D

Consúltela en: 

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja
exclusivamente los puntos de vista de los autores e invitados y no

compromete el pensamiento ni la opinión del CSU.

Del Coordinador del Foro Abierto del CSU

https://bit.ly/3xgdiwD


Junio 15/21

BIENVENIDA REPRESENTANTES DE LOS EXRECTORES ANTE EL CSU

En sesión virtual presidida por Edna Bonilla, Secretaria de Educación y presidenta del CSU, y

la Secretaria General de la Universidad, Adriana Sandoval, se posesionaron los nuevos

representantes de los exrectores ante el CSU, profesores Fabio Enrique Lozano Santos y

Lombardo Rodríguez López. Para el período 2021-l 2024. 

Conozca el programa de gobierno con el que ganaron la representación. 

DESPEDIDA REPRESENTANTES DE EXRECTORES PERIODO 2018-2021 

Clic en el enlace:
H T T P S : / / B I T . L Y / 3 6 8 P R 6 B

https://bit.ly/368Pr6b


ACOMPÁÑENOS 
TODOS LOS MARTES 

DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

Punt        de Vista
                            E L  P R O G R A M A  D E L  C S U

El estamento estudiantil en paro y los profesores en asamblea

permanente se encontrarían entonces en el AULA ABIERTA que respeta el

paro estudiantil y se abre a lo voluntario, a lo participativo, a los

estudiantes de distintos proyectos curriculares e invita a la ciudadana en

general a participar y aportar en la reflexión. 

“En la Facultad de Ciencias y Educación

buscamos definir como llevar la universidad a

la calle, enlazando la academia con los

procesos sociales. scenario y adaptarnos a la

realidad cotidiana”. 

Adrián Gómez

 Docente 16 años con la UD 

particularidades de contenidos y libertad de cátedra. Somos docentes de la

ciudadanía y debemos educar de acuerdo con la realidad de nuestros

estudiantes”. 

“El currículo alterno debería ser la normalidad

en la Universidad Distrital donde el diálogo, la

participación, la conversación, el debate sobre

la situación política del país y el concepto de

universidad se define en el contexto de la

realidad que nos rodea, teniendo en cuenta las

H T T P S : / / B I T . L Y / 3 H D K 3 D L
Vea el programa en: 

Los estudiantes dejan escuchar su voz en Colombia
 

LO DIJERON EN 

Mayo 18/21

Paola Andrea Vergara

Licenciada en Educación

3 años con la UD

El pasado 5 de mayo nuestros estudiantes declararon el cese indefinido

de actividades y los profesores, la asamblea permanente. El Consejo

Académico respetuoso de la decisión tomada, y atendiendo el llamado

de la comunidad de continuar con los procesos de formación, estableció

seguir el CURRICULO ALTERNO, una propuesta abierta y flexible que

convoca a la reflexión y a la discusión. 

La Distrital posee y cuida un patrimonio de
biodiversidad para Bogotá  

El Profesor Edison Uribe, Ingeniero Ambiental y Director del Sistema de

Gestión Ambiental, compartió con nosotros la calificación de 98.63 sobre

100 que obtuvo la Universidad Distrital, en la reciente auditoria de la

Secretaria de Medio Ambiente por las actuaciones internas y el

comportamiento de la comunidad universitaria, progreso en tratamiento de

residuos, el mejoramiento de la infraestructura de ahorro de agua y las

condiciones de luminosidad en nuestras sedes.

Mayo 25/21

https://bit.ly/3hdk3dl


Punt        de Vista
                            E L  P R O G R A M A  D E L  C S U

ACOMPÁÑENOS 
TODOS LOS MARTES 

DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

Elegidos el pasado 20 de agosto, los 40 docentes de carrera y
vinculación especial jugaron un papel protagónico en la
construcción de la propuesta de Estatuto General que fue
entregada al CSU el 1 de junio de 2021. Con ellos conversamos
de la experiencia de trabajar juntos y conformar un equipo al
servicio de los intereses de la comunidad. 

 

LO DIJERON EN 

H T T P S : / / B I T . L Y / 3 Q I K W B X

“La Universidad Distrital es pionera en el uso de

medios de transporte alternativo con el

lanzamiento del programa Bici usuario Académico

de la UD” que se efectuó el sábado 5 de junio. El

evento contó con la asistencia de  directivos,

trabajadores, docentes y estudiantes. 

Junio 1/21

Carlos Toledo

Ingeniero Mecánico. 12 años en la UD

“Invitamos a la comunidad a participar en la

construcción final del documento de reforma

al Estatuto General de la @udistrital. Le hago

un llamado a todos los egresados y a la

comunidad en general a hacer parte de esta

nueva universidad con su aporte. 

Pablo Emilio Garzón

Docente. 25 años en la UD
.

“Los 100 asambleístas superamos las diferencias y

estamos seguros de que este documento de

reforma al Estatuto General de la Universidad

Distrital tiene los argumentos que abre grandes

posibilidades a la Universidad en los años venideros:

actitud académica de gran calidad, inclusión y

crecimiento. Entre más conozcamos el documento,

el CSU más va a escuchar”. 

Vea el programa en: 

El bici paseo salió de la Sede de la calle 40 hasta llegar a la Sede Aduanilla

de Paiba donde se llevó a cabo un recorrido por la biblioteca y alrededores.

El evento se desarrolló en el marco de la celebración del Día Universal del

Medio Ambiente. 

Edison Uribe, Ingeniero Ambiental 

y Director del Sistema de Gestión Ambiental

Que lean el documento, se den la oportunidad de entenderlo, lo compartan

y nos envíen sus comentarios al asambleauniversitaria@udistrital.edu.co”.

https://bit.ly/3qIKWbX


Punt        de Vista
                            E L  P R O G R A M A  D E L  C S U

ACOMPÁÑENOS 
TODOS LOS MARTES 

DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

Nazly Vargas

Licenciada en Ciencias de la Educación

19 años con la UD

“Es necesario que cada día nos integremos como

comunidad universitaria, hoy con una causa que

nos une: hacer una Universidad Distrital mucho

mejor. Los invito a que lean la propuesta, la

socialicen, la compartan y hagan sus aportes a

asambleauniversitaria@udistrital.edu.co”. 

El Centro de Investigaciones y Desarrollo Científico de la Universidad

Distrital sigue creciendo en investigación, aportes en la ciencia, la

tecnología y credibilidad en los proyectos de extensión, hasta hoy ha

generado más de 12 mil millones de pesos en recursos externos, 53

proyectos de investigación totalmente financiados, y 60 proyectos no

financiados en desarrollo.

LO DIJERON EN 

“Mi mensaje al CSU es que tome en cuenta que este

documento de reforma a los estatutos es rico en

visiones, miradas, posiciones, es diverso y es

legítimo, desde la participación de 100 asambleístas

quienes lo construyeron en representación de los

diferentes estamentos, lo que hace que la propuesta

sea muy robusta y sólida”.

Ángela Parrado 

Profesora titular e Investigadora

 

H T T P S : / / B I T . L Y / 2 T V Q 5 W K

“Menos Jóvenes en la revolución y más en la evolución
científica. Más en la propuesta que en la protesta para ayudar
en el mejoramiento y transformación del país.” 

Junio  8/21

“Los estudiantes de la Universidad Distrital son

unos privilegiados, gozan de una institución

acreditada de alta calidad, tienen matricula

cero, apuestas importantes en infraestructura y

nuevos programas. Y son unos privilegiados por

que tienen las capacidades, la competencia

intelectual, son capaces de presentar

propuestas que construyen y permiten que se

desarrolle una sociedad desde lo académico,

ese es el gran aporte de la Universidad Distrital”. 

Giovanny Tarazona

Ingeniero industrial - Director CIDC

H T T P S : / / B I T . L Y / 3 H T Z M G I

Vea el programa en: 

Vea el programa en: 

https://bit.ly/2Tvq5wK
https://bit.ly/3htzmgI
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DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

LO DIJERON EN 

Cerca de 93 mil egresados de pregrado y posgrado han salido de las aulas

de la Universidad Distrital.Hoy más que nunca se hace evidente la

necesidad de reforzar la estrategia pedagógica dirigida a sensibilizar y

comprometer a los directivos, docentes y el área administrativa en los

procesos institucionales de egresados alrededor de la obligación social y la

responsabilidad compartida de la Universidad con esta comunidad. Los

egresados constituyen una fuerza importante en escenarios de decisión

como el Consejo Superior Universitario, el consejo de participación, el

comité de seguimiento técnico al PED, el comité I3+ y en la Asamblea

Universitaria. 

Junio  15/21

La UD 72 años, formando egresados de excelentes calidades
y alto grado de compromiso social, capacidad crítica e
innovadora, para que contribuyan al desarrollo y bienestar
social del país y asuman una actitud responsable ante el
mundo contemporáneo.

Ana María Nates

Ingeniera de Sistemas
.

“La consolidación de la Asamblea Universitaria y

de este nuevo estatuto es la respuesta para

atacar la corrupción en la Universidad. Que el

dinero sea invertido en formación, investigación

y trabajo que beneficie el crecimiento de la

ciudad”. 

“Veo que la deficiencia en la educación

pública es notoria. Con las actuales

condiciones, la pandemia, la educación

virtual y el paro, el impacto va a ser muy

negativo en nuestros egresados. 

He recibido recién egresados que creen

que solo tienen derechos, pero se les

olvida que tienen obligaciones. Los nuevos

profesionales necesitan mayor preparación

y concientización de que tienen que

estudiar más para llenar esos vacíos”. 

Jaime Enríquez

Ingeniero Forestal

“Protejamos la Universidad. Rodeemos a toda

la comunidad universitaria para que entre

todos construyamos el buen nombre de

nuestra universidad. El Paro no puede frenar

la academia”. 

David Cañas

Licenciado en Física



Punt        de Vista
                            E L  P R O G R A M A  D E L  C S U

ACOMPÁÑENOS 
TODOS LOS MARTES 

DE 4 A 5PM 
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

“El tema de los egresados es un tema

transversal por lo tanto se hizo extensivo en

todo el trabajo desarrollado por las mesas

temáticas en la Asamblea Universitaria.

Fomentar la cultura de los egresados se

inicia desde las facultades”.

LO DIJERON EN 

Janneth Quintero

Ingeniera Topográfica 

La asamblea universitaria un espacio de participación
que logró unir todos los estamentos de la comunidad UD.
La Universidad Distrital debe ser el espacio de diálogo, centro de la

discusión, del debate, de la construcción de procesos sociales, pacíficos,

con libertad de expresión, fueron las conclusiones del programa Punto de

Vista dedicado a los trabajadores de la Universidad Distrital, coautores de

la propuesta de reforma al estatuto general.

Junio  22/21

“No existe un estatuto de personal en la

Universidad Distrital. Tener más de mil empleados

de contrato de prestación de servicios no genera

confianza, transparencia, estabilidad y bienestar

laboral. El nuevo estatuto protegerá los derechos

de los trabajadores que redundará en beneficio

de la universidad”.

Fernando Moreno

Ingeniero Industrial

23 años en la UD

Belsy Antolínez

Administradora de Empresas 

23 años en la UD 

“Hoy cerca de 1800 trabajadores por

contrato y 240 provisionales aspiran a

ingresar a la carrera administrativa especial.

Estos trabajadores vienen de prestar sus

servicios por más de una década en estas

condiciones; es urgente que se amplié la

planta de personal para atender cerca de

30 mil estudiantes que hoy se cubre con un

mínimo del personal”. 

H T T P S : / / B I T . L Y / 3 W E 9 L H C
Vea el programa en: 

https://bit.ly/3we9Lhc
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LO DIJERON EN 

“Actualmente la UD cuenta con 32 trabajadores

oficiales, 174 trabajadores provisionales, 3

trabajadores de régimen especial, todos próximos

a pensionarse, más los 1800 contratistas por

orden de servicio para atender las necesidades de

una población de 30 mil estudiantes. Esta reforma

busca que se le dé oportunidad a los trabajadores

provisionales que ya conocen y entienden la

Universidad Distrital”. 

Pedro Duarte

Técnico en mantenimiento 

19 años en la UD.

La Dirección del Servicio de Bibliotecas anunció en Punto de Vista que han

trabajado un proyecto de bioseguridad para atender el servicio de recepción y

préstamo de libros en forma presencial, y que el servicio está en capacidad de

reabrir las puertas de las 11 bibliotecas que están distribuidas en el perímetro

urbano de la ciudad. Entre los proyectos estratégicos a futuro, están la

adquisición de banda ancha independiente para el sistema de bibliotecas,

implementar más bibliotecas para la ciudad, la articulación de gestión cultural y

el desarrollo de capacidades y competencias para todo el personal que integra

el servicio.

A los estudiantes les digo que aprovechen la universidad. Tienen la
obligación de estudiar porque tienen la oportunidad que muchos
reclaman!

Enith Mireya Zarate

Docente

Directora Servicio de Bibliotecas UD

 

 

“Con programas de gestión cultural

hemos abierto puertas a la comunidad

que rodea las bibliotecas Aduanilla de

Paiba y Bosa Porvenir que cuentan con

una infraestructura física, articulados en

espacios culturales, con Lectufamilia

convocamos a los adultos mayores y

ahora los estudiantes de otras

universidades pueden acceder a nuestras

bibliotecas”. 

Vea el programa en: 
H T T P S : / / B I T . L Y / 3 Y H Y D K H

Junio  29/21

H T T P S : / / B I T . L Y / 3 A Q V 2 Y R
Vea el programa en: 

https://bit.ly/3yhYDkH
https://bit.ly/3Aqv2Yr


LOS INVITAMOS A SEGUIR LAS TRANSMISIONES EN DIRECTO DE LAS
SESIONES DEL CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO. ENTÉRESE DE PRIMERA
MANO DE LAS DECISIONES QUE IMPACTAN EL DESARROLLO DE LA
COMUNIDAD UNIVERSITARIA. 

Siga las transmisiones:

H T T P S : / / W W W . Y O U T U B E . C O M / W A T C H ? V = G F E B A 9 X K W X Q
Sesión de Clausura de la Asamblea Universitaria - Junio1

Sesión Extraordinaria No. 11 CSU -_Junio 10 
H T T P S : / / W W W . Y O U T U B E . C O M / W A T C H ? V = X 2 Z C I 1 S H F Q Q

Sesión Consejo Académico No.3 - Junio18 
H T T P S : / / W W W . Y O U T U B E . C O M / W A T C H ? V = X 2 Z C I 1 S H F Q Q

Sesión Ordinaria No. 12 CSU - Junio 24
H T T P S : / / W W W . Y O U T U B E . C O M / W A T C H ? V = O K 6 I O F 1 O B Z M

AGENDA CSU

Sesión Extraordinaria No.14 CSU - Junio 30
H T T P S : / / Y O U T U . B E / 8 G 3 Y C M A W S Z O

11 AÑOS CONSTRUYENDO PUENTES DE
COMUNICACIÓN CONFIABLES Y EFECTIVOS
CON NUESTRA COMUNIDAD UNIVERSITARIA 

W W W . F O R O C S U . U D I S T R I T A L . E D U . C O

Envíe sus preguntas o comentarios a   

¡ E S P E R A  N U E S T R O  P R Ó X I M O  B O L E T Í N !

FORO AL DÍA

foros-csu@udistrital.edu.co

SÍGUENOS

@FOROABIERTOCSU @FOROCSU FORO ABIERTO 
CONSEJO 

SUPERIOR UD

FORO ABIERTO 
CSU UD

FORO ABIERTO 
CSU 

https://www.youtube.com/watch?v=oK6iOf1OBzM
https://www.youtube.com/watch?v=x2zcI1SHFQQ
https://www.youtube.com/watch?v=x2zcI1SHFQQ
https://www.youtube.com/watch?v=oK6iOf1OBzM
https://youtu.be/8G3yCmawSZo
http://www.forocsu.udistrital.edu.co/
mailto:foros-csu@udistrital.edu.co

